

XXXVI.

Des Ober-Sächsischen Crayses allgemeinen und Münz-
Probation-Convents-Abschid,

d. d. Franckfurth an der Oder den 3. Octobr. Ao. 1662.

Zu wissen sey hiermit: Als bey dem im Monath April dieses noch Eingang. lauffenden 1662sten Jahrs zu Leipzig gehaltenen Obersächß. Crayßtag diese Veranlassung geschehen, daß zu Folge des letzten Regensburgis. Reichs-Abschieds unter andern auf den allgemeinen Reichstag verschobenen Materien, auch das in Confusion hiebevot gerathene Münzwesen zur Deliberation fürgestellt, und was etwann daran annoch zu verbessern und nach Anleitung der Reichs- und Crayß-Ordnung hinwiederumb in gute Richtigkeit zubringen, übrig, bey einen sonderlichen Münzprobation-Tag vollends erörtert, und der Röm. Kayserl. Maj. als dem Oberhaupt, wie auch dem Chur-Maynzis. Directorio aller unterthänigster und gebührender Bericht von wahrer Beschaffenheit des Münz-Besens, dahin denn das allergnädigste Kayserl. Ausschreiben eigentlich ziele, erstattet werden solle.

So ist der Durchlauchtigste Hochgebohrne Fürst und Herr, Herr Johann Georg der andere, des heil. Röm. Reichs Erz-Marschall und Churfürst etc. auch Burggraff zu Magdeburg etc. in Erinnerung seines hohen tragenden ausschreibenden und Crayß-Obristen Ampts aus ange-regt- und andern erheblichen motiven auf den 1. Octobr. einen Münzprobation-Tag anhero nach Franckfurth an der Oder dem Herkommen gemäß auszuschreiben und denen Chur- und Fürsten und Ständen dieses löblichen Obersächß. Crayßes gebühlich zu notificiren bewogen worden. Hierauf höchst und hochgedachte Chur-Fürsten und Stände, Räte, Botschafften und Gesanden, in ziemlicher Anzahl auf bestimmten Terminen sich eingefunden und bey dem Churfürstl. Sächß. Directorio angemeldet, folgendes Tages an gewöhnlichen Ort und Stelle begeben, die Sessiones eingenommen und nach Verlesung der überreichten Gewalt und Vollmachten die Proposition angehört und nachfolgende Puncta mit einander in nothdürfftige Berathschlagung gezogen und sich endlichen dieses Abschiedes einhelliglich verglichen.

§. 1. Und zwar anfänglich ist des General Münz-Varadeins Probirung Christoph Fischers hiebevot eingeschickte Relation und Nachricht in was der Münzen Zustande im Obersächß. Crayß anhero das Münzwesen bestehe, verles- und die die-ferwegen ge-
sen,